

Tübingen, den 10. August 2018

Rundschreiben Nr. 1 / 2018

Betr.: Einführung der 24/7 Bestimmung von Edoxaban (Lixiana®)-Spiegel im Zentrallabor

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

Ab 9. August 2018 können Sie im Zentrallabor rund um die Uhr (24/7) **Edoxabanspiegel (Lixiana®)** bestimmen. Das Ergebnis beruht auf der Bestimmung der anti-Faktor Xa-Aktivität im Citratplasma und wird in [ng/ml] reportiert.

Nähere Angaben zur Indikation und Beurteilung finden Sie in unserem Leistungsverzeichnis.
<http://www.medizin.uni-tuebingen.de/extweb/labor/LabUnta.asp>

Außerdem erfolgt am 9.8.2018 eine Harmonisierung der Bestimmung der anti-Faktor Xa-Aktivität von unfraktioniertem (UFH) und niedermolekularem Heparin (NMH/LMWH) auf einheitliche Reagenzien eines Herstellers. Bisher wurde die anti-Faktor Xa-Aktivität von UFH und NMH/LMWH mit Reagenzien verschiedener Hersteller durchgeführt. Durch diese Harmonisierung ist nun eine absolute Vergleichbarkeit der Ergebnisse gegeben. Im Zuge der Umstellung auf die neuen Methoden harmonisieren wir auch die Einheit der Ergebnisse auf [IU/ml]. Durch die Umstellung auf [IU/ml] kommt es zu keiner Änderung der gewohnten Zahlenwerte der Ergebnisse der anti-Faktor Xa-Aktivität von UFH und NMH/LMWH in den Befunden.

Bei Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen,

Prof. Dr. Rainer Lehmann
Prof. Dr. Andreas Peter